

Acta de la reunión de la Comisión de Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 17 de diciembre de 2007, entre las 9:30 y las 11:30 h. en la Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2) con la asistencia de los funcionarios que se relacionan al margen:

Carmen Acebal Sarabia, Vicerrectora de Investigación y Política Científica (Presidenta)

Carmen Antón Luaces, Directora de la Biblioteca de la E.U. de Estadística (que además representa al Director de la Escuela)

Cristina Arbós Ayuso, Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filosofía (en representación del Decano de la Facultad)

Raquel Benito Alonso, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. de la Información (en representación del Decano de la Facultad)

Isabel Carreira Delgado, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia)

Isabel Costales Ortiz, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho

Antonio Díaz-Cano Ocaña, Vicedecano de Investigación y Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas

Juan Carlos Domínguez Martínez, Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de Medicina (que además representa al Decano de la Facultad)

M^a Avelina Fernández Cruz, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Políticas y Sociología (en representación de la Vicedecana de Investigación y Doctorado de la Facultad)

Emilio Fernández González, Director-Coordinador de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas

M^a Cristina Gállego Rubio, Coordinadora de Secretaría Técnica y RR.HH. de la Biblioteca (que, además, asiste al Director como Secretaria)

Enrique García Pérez, Vicedecano de Ordenación Académica y Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales.

M^a Luisa García-Ochoa Roldán, Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales

La **Vicerrectora de Investigación y Política Científica** abre la sesión y después de dar la bienvenida a los asistentes pasa a tratar el primer punto del orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión del día 22 de junio de 2007

Al no haber ninguna rectificación, el acta queda aprobada.

2. Informe de la Dirección

El **Director de la Biblioteca**, en primer lugar pide disculpas a los miembros de la Comisión por los errores cometidos en el envío de la documentación para la reunión.

A continuación, informa que el proyecto de la Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología (BECYT) ha quedado pospuesto, debido al incremento del gasto en otros capítulos del Ministerio de Educación y Ciencia. REBIUN ya había trabajado con distintos proveedores para este proyecto, el cual se espera que se reanude para el año 2009.

Respecto al Consortio Madroño, informa que ha adquirido todos los libros de Safari Books y el producto Question Point, pues se quiere crear un servicio de información puntual para todos los investigadores de las universidades miembros del Consorcio.

Asimismo, informa que el día 24 de septiembre tuvo lugar en la Facultad de CC. Químicas la presentación pública del repositorio E-Ciencia. Se trata de un proyecto liderado por la Comunidad de Madrid en el que participa el Consorcio Madroño y otros organismos públicos de investigación, cuyo objetivo es ofrecer acceso fácil,

Teresa Hortalá González, Vicedecana de Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad de Informática

M^a Dolores Illanas Duque, Directora de la Biblioteca de la E.U. de trabajo Social

M^a Ángeles Lacasa Otín, Directora de la Biblioteca de la Facultad de Odontología (en representación del Vicedecano de Investigación y tercer Ciclo de la Facultad)

Ana Liter Mayayo, Directora de la Biblioteca de Educación (en representación de la Vicedecana de Investigación de la Facultad)

Sol López Andrés, Vicedecana de Investigación y Biblioteca de la Facultad de CC. Geológicas

José Antonio Magán Wals, Director de la Biblioteca (Secretario)

Pilar Martínez González, Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología

Miguel Ángel Martínez Santos, Director de la Biblioteca de la E.U. de Estudios Empresariales (en representación del Director de la escuela)

Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria

Manuel Ruiz de Elvira Serra, Subdirector de Coordinación Bibliotecaria

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Biológicas (en representación de la Vicedecana de Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad)

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, Directora de la Biblioteca de la E.U. de Óptica (en representación del Director de la Escuela)

Eugenio Rubén Tardón González, Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica

Adela Tercero Jiménez, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Químicas (en representación del Vicedecano de Ordenación Académica y Biblioteca)

rápido, libre y permanente a través de internet al texto completo de todos los documentos depositados en los repositorios institucionales creados por las universidades e instituciones participantes.

El Director informa de la Asamblea General de REBIUN en la que se aprobaron los objetivos estratégicos para 2008, dentro del II Plan Estratégico 2007-2010. Para REBIUN el año 2007 ha sido muy intenso y lo más importante es que forma parte del Consejo de Coordinación Bibliotecaria y que ha sido invitada por el Ministerio de Cultura para formar parte del Observatorio del libro, la lectura y las bibliotecas.

En cuanto al área de extensión bibliotecaria, el Director informa de la exposición *Tesoros de la Colección Francisco Guerra en la Biblioteca Complutense* celebrada entre el 16 de octubre y 5 de diciembre en la Biblioteca Histórica y de la exposición *500 años de libros de Economía en España y Portugal*, asimismo, en la Biblioteca Histórica, del 12 de diciembre de 2007 al 5 de marzo de 2008.

También informa de la publicación del libro *Historia de la Biblioteca de la Universidad Complutense*, cuya presentación tuvo lugar en septiembre y que se hizo coincidir con el ejemplar 3.000.000 de los fondos de la Biblioteca.

Asimismo, informa del desarrollo satisfactorio del curso de verano de El Escorial organizado por la Biblioteca.

Respecto a equipamientos e infraestructuras, dice que se están finalizando las gestiones para el amueblamiento de la nueva biblioteca de la Facultad de Educación.

También se han adquirido para los centros ordenadores y mobiliario (sillas y mesas principalmente).

Marta Torres Santo Domingo, Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla"

Excusan su asistencia

Víctor Briones Dieste, Vicedecano de Investigación y Tercer Ciclo de la Facultad de Veterinaria

Carlos Gallego López, Decano de la Facultad de Psicología

Luis E. Otero Carvajal, Vicedecano de estudiantes y Extensión Universitaria de la Facultad de Geografía e Historia

José Vicente Serrano Olmedo, Representante del PAS de Biblioteca

El Director informa que hay un retraso en la adquisición del mobiliario para la biblioteca de ocio y que ese mismo retraso se produce en la primera fase de la señalización y en la de amueblamiento de las bibliotecas para los usuarios, aunque se han adquirido 1.200 sillas que tendrán que servirse.

Otras mejoras para los centros han sido la ayuda para la adquisición de manuales y de revistas (la subida del precio por encima del IPC lo costea el rectorado)

Respecto al presupuesto, informa

que ya se ha ejecutado el 99'5 % del presupuesto de 2007 y en el presupuesto de 2008 va a haber una reducción, por lo que habrá que estudiar las propuestas de adquisición de recursos y trasladarlas, posteriormente, a la Vicerrectora de Investigación y Política Científica y a la Vicerrectora de Asuntos Económicos.

Relacionado con los recortes presupuestarios está la reducción del número de becas colaboración de la biblioteca en un 47%, pasando de 150 becarios a 80. Ello ha llevado a tener que realizar varias reuniones con los directores-coordinadores de las bibliotecas para establecer una nueva distribución de los becarios.

A continuación el Director pasa la palabra al **Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica** para que informe de los temas relativos a su área.

El Subdirector informa sobre el proyecto UCM/Google. Dice que es inminente el inicio del proceso de digitalización, en cumplimiento de los acuerdos establecidos con la empresa Google. En este tiempo la BUC ha venido trabajando en la planificación del proceso, el análisis de las colecciones, la logística, etc. para lograr con éxito la digitalización de los fondos. Por su parte Google ya tiene la infraestructura para comenzar la digitalización. En enero de 2008 se harán las primeras pruebas y se verá como funcionan los flujos de trabajo. En febrero, en los centros con fondos del siglo XIX (Farmacia, Medicina, Derecho, Filología, etc.), se comenzará el proceso. La Biblioteca Histórica como va a acometer unas obras se ha dejado para el final, cambiando por ello la planificación establecida.

A continuación hace una breve exposición del calendario a seguir y comenta que se ha dado la formación oportuna a las personas que formarán los equipos que van a intervenir en el proceso de digitalización, esta formación, también, se impartirá al personal de los centros.

El Subdirector estima que a finales del año 2008 habrá un número importante de fondos de la colección UCM digitalizados, posibilitando con ello las nuevas formas de aprendizaje y de búsqueda de la documentación. En suma, se producirá la dinamización de la biblioteca.

El Subdirector informa que para el 31 de marzo de 2008 la BUC presidirá la reunión de GEUIN (Grupo Español de Usuarios de Innopac). Todavía no hay programa de la reunión, pero en cuanto se tenga se le dará la debida difusión.

Finalmente, informa que se está procediendo en distintos centros a pasar los equipos informáticos del personal de la red pública a la red administrativa de la UCM, con una finalidad sobre todo de seguridad. Además, la administración se puede realizar de forma remota y se logrará un software homogéneo.

A continuación, toma la palabra la **Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones** que informa sobre la reorganización del servicio de Canje. Dicha reorganización tiene como objetivo agilizar el servicio, evitar los duplicados, etc. Con tal motivo se envió a los centros una encuesta sobre el servicio, y basándonos en las contestaciones obtenidas se procederá a dar de baja aquellos títulos que no se utilizan.

La Subdirectora informa que la Comisión Técnica de Gestión de las Colecciones, delegada de la Junta de Directores, está trabajando en los objetivos estratégicos del Plan Estratégico 2007-2009 de la Biblioteca. Se trabaja en política escrita de las colecciones (donaciones, expurgos y canje). Cuando esté redactado el documento final se traerá a la Comisión de Biblioteca.

Sobre bibliografía básica de 2007, la Subdirectora informa que el Informe realizado sobre este tema por la Administración de la Biblioteca se podrá consultar por la Intranet, pero que adelanta los siguientes puntos: se han invertido 222.252'52 € en la compra de 6.192 libros y que los distribuidores a los que más se ha solicitado han sido OMM Campus (45%) y Díaz de Santos (25%); que respecto a 2004 el precio del libro se ha incrementado un 14,6% y que los libros más caros son los de Odontología (precio medio 100 €), Veterinaria (70,50€) y Enfermería (67 €)

Sobre la Colección de Ocio, informa que se han adquirido 2.076 DVD's, 1.678 por el Servicio de Gestión de las Colecciones y 398 por los centros que ya tenían colecciones de cine.

Respecto al concurso de revistas 2008, la Subdirectora informa que han participado, por primera vez, Farmacia (biblioteca), Estudios Empresariales y Biblioteca Europea. Dice que el importe total del concurso es de 2.164.190'30 €, que las bajas han sido 90 (incluidos los 75 títulos de ALJC) y las altas de 34 títulos.

Informa que los servicios de valor añadido son los mismos que en años anteriores /Swets Wise, Sumarios,e tc.) y las colecciones electrónicas IOP, ACS y ACM.

A continuación añade otros pormenores sobre el concurso y termina diciendo que se van a enviar las cartas a directores, decanos y que el Servicio de Contratación lo hará a los gerentes, en las que se dará información detallada del concurso.

También informa del donativo a la biblioteca de la Facultad de CC. Químicas del profesor Tamarit. La Directora de la Biblioteca de dicha Facultad informa que este profesor quería donar la biblioteca de su padre a la facultad de Medicina. El Director de esta Biblioteca evaluó la colección que, al estar compuesta por numerosos libros de bioquímica, estadística y ciencias en general y al contar con poco espacio en su biblioteca, se puso en contacto con ella por creer que sería de interés para la facultad de Químicas. Es un fondo ya histórico para el área de ciencias.

Finalmente, informa que los alumnos de másteres POP pasan a tener categoría de usuarios 20, tal y como ya ha informado por medio de correo electrónico la Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas.

Asimismo, ruega a los presentes que recuerden a los usuarios las condiciones de uso de los recursos electrónicos, dado que nuevamente, se ha producido un problema con E-Libro.

La **Vicedecana de Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad de Informática** dice que ahora el dólar está bajo por lo que considera que es un buen momento para hacer nuevas suscripciones, por lo que su centro enviará las nuevas propuestas.

La **Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales** pregunta sobre la forma de proceder cuando una facultad quiere comprar una nueva revista. En el caso de su facultad, las nuevas revistas han sido estudiadas y aprobada su adquisición por la Comisión de Biblioteca del centro, por lo que considera que el Servicio de Gestión de las Colecciones no debe ser el que de el visto bueno. La **Subdirectora** le contesta que en junio de 2006 se aprobó el Plan de Estabilización para ayudar a los centros a la compra de las revistas del concurso, muy costosas por ser generalmente extranjeras. La adquisición de estas revistas debe pasar por la Comisión de Recursos de Información de la Comisión de Biblioteca, dado que va con cargo a todos.

La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales piensa que, en todo caso, debería revisarse el término "desacuerdo" que figura en el citado Plan en relación con el Servicio de Gestión de las Colecciones ("El Servicio de Gestión de las Colecciones estudiará la propuesta y si existe desacuerdo..."). El **Director de la Biblioteca** dice que ese "desacuerdo" es en sentido estrictamente bibliotecario, pues las propuestas se llevan a la Comisión de Recursos y luego a la Comisión de Biblioteca.

A continuación, toma la palabra el **Subdirector de Coordinación Bibliotecaria** que dice que, como ya se ha mencionado anteriormente, el ajuste presupuestario ha repercutido en la disminución del número de becarios colaboradores.

La **Vicedecana de Investigación y Biblioteca de la Facultad de CC. Geológicas** dice que para los alumnos de Ciencias y de Ciencias de la Salud, la dedicación de 5 horas de la beca de colaboración es incompatible con sus estudios. El **Director de la Biblioteca** dice que, por ese motivo, se crearon becas de 3 horas, pero que no son muy demandadas por los alumnos, al no compensarles económicamente.

La **Directora de la Biblioteca de Filología** pregunta sobre las medidas que se van a tomar en aquellas bibliotecas en las que, al no haber personal de plantilla, los becarios desempeñan las tareas propias del citado personal y, también, pregunta si se tiene en cuenta la inversión que hacen las bibliotecas en la formación de los becarios.

El **Subdirector** le contesta que la reducción se deriva de la reducción de costes y que no obstante, considera que 80 becarios es un número importante para dar apoyo a la Biblioteca, dado que la cantidad no produce la calidad. Por otra parte, señala que la reducción de becarios es un fenómeno que se está dando en todas las bibliotecas universitarias españolas, así por eje. en la Biblioteca de la Universidad de Granada esta figura ya no existe.

La **Vicedecana de Asuntos Económicos e Infraestructuras de la Facultad de Informática** dice que en la distribución de los becarios se tendría que tener en cuenta el número de alumnos matriculados, pues hay facultades con ratios de alumnos muy bajas y, por el contrario, otras, como la suya, muy altas.

La **Vicerrectora de Investigación y Política Científica** interviene para explicar, brevemente, los motivos del ajuste presupuestario.

El Subdirector informa de las conversaciones mantenidas con la nueva delegada de los 6 Colegios Mayores para que la Biblioteca les preste asesoramiento para la gestión y mantenimiento de sus bibliotecas.

Asimismo, informa que la Biblioteca participará en la cooperación para el desarrollo, destinando el 0'7 de su presupuesto a este fin. Informa que el día 18 de diciembre va a tener lugar a las 12:30 h. un acto sobre Cooperación para el Desarrollo en la facultad de Filología en el que intervendrán el rector Carlos Berzosa y Leire Pajín del PSOE.

Anuncia que, en breve, habrá que llevar a cabo una reforma de la composición de la Comisión de Biblioteca, pues así está estipulado en el nuevo Reglamento de la Biblioteca.

A continuación informa sobre la cobertura de las vacantes de personal. Dice que éstas no se han cubierto como ocurrió el año pasado. Como producto del ajuste presupuestario se ha tenido que llevar a cabo por la Gerencia una contención del gasto. Por ello no hay nuevos contratos de interinidad, se tendrá que jugar con los 65 interinos existentes y seguir un orden de prioridades.

Finalmente, vuelve a repetir que el número de efectivos de la BUC no tiene parangón con el de otras bibliotecas universitarias y que con más personal no se es más eficiente.

Respecto al próximo concurso informa que se estima que sea en diciembre y sobre las oposiciones informa que, en breve, tomarán posesión los 15 facultativos. Por otra parte, la oposición de Ayudantes está próxima a finalizar y ya están convocadas las correspondientes a Técnicos Auxiliares y Auxiliares de Biblioteca.

3. Propuesta para su aprobación de las Normas de Funcionamiento de los Servicios de Sala y Préstamo

El **Director** explica brevemente la génesis de estas normas: redacción por la Comisión Técnica de Sala y Préstamo (formada por los Jefes de los Servicios de Sala y Préstamo de las distintas bibliotecas), revisión en la Comisión de Reglamento de Consejo de Gobierno, en donde se hicieron algunas observaciones sobre competencias, remisión para su estudio a la Comisión de Servicios de la Comisión de Biblioteca, que en dos sesiones las estudió y realizó las correcciones correspondientes.

Fruto de toda esta génesis es la propuesta que se presenta a la Comisión para su aprobación.

Después de un pequeño debate, **las Normas de Funcionamiento de los Servicios de Sala y Préstamo quedan aprobadas por la Comisión.**

El Director, dice que, no obstante, el documento será remitido a la Asesoría Jurídica para que de su dictamen sobre los puntos más conflictivos (infracciones y sanciones).

4. Ruegos y Preguntas

La Directora de la Biblioteca Histórica ruega que los bibliotecarios puedan obtener una password para acceder al Campus Virtual no como profesores no UCM sino como bibliotecarios.

Sin más asuntos que tratar, la Vicerrectora de Investigación y Política Científica levanta la sesión a las 11:30 h.

EL DIRECTOR DE LA BIBLIOTECA



José Antonio Magán Wals

LA COORDINADORA DE LA SECRETARÍA
TÉCNICA Y RR.HH. DE LA BIBLIOTECA



Mª Cristina Gállego Rubio

